

み、そのあと、疫病・赤痢が集団発生するところはどこですか」

「市内で家庭に水道のほとんどないところはどこですか」

「下水道の通つてないところは……」

「失業者が多く、生活保護費給付率が高いところは……」

「学校にいきたくてもいけない子どもが多いところは……」

「不良住宅が密集している地域は……」

「学校にいきたくてもいけない子どもが多いところは……」

「過重にも丸印がつけられたのはどうじですか。そして、その地域は何と言わされている地域ですか」

「とどめの問い合わせされました。会場は一瞬にして静まり返りました。

参加者の目の前には、ほとんどの丸印が同和地区に集中した地図があつたのです。

「市長さん、あなたは、差別をしたことがないと言わましたが、差別とは言葉や身振りだけで十ものだけ思つていたのではないですか。これららの丸印がついた地域の住民も京都市民ですね。市の行政は公平にサービスすべきではないですか。差別は、こうした実態のなかにあり、これを放置しておくことが人ひとに差別感を持たせるのです。

今まで黙つていた消防長が発言しました。

「私のところはあてはまりませんね。私たちには火事があれば、どこでも駆けつけますから。」



「いや、消防長さんに来ていただきたのはそこなんです。なるほど、火事が起これば消防車は駆けつけるでしょうが、道が狭くて消防車が入れない所があるはずです。それはどうですか」

また、丸印が重ねられました。

「過重にも丸印がつけられたのはどうじですか。そして、その地域は何と言わされている地域ですか」

「とどめの問い合わせされました。会場は一瞬にして静まり返りました。

参加者の目の前には、ほとんどの丸印が同和地区に集中した地図があつたのです。

「市長さん、あなたは、差別をしたことがないと言わましたが、差別とは言葉や身振りだけで十ものだけ思つていたのではないですか。これららの丸印がついた地域の住民も京都市民ですね。市の行政は公平にサービスすべきではないですか。差別は、こうした実態のなかにあり、これを放置しておくことが人ひとに差別感を持たせるのです。

今まで黙つていた消防長が発言しました。

「これは、行政の責任ですし、市行政の最高責任者であるあなたの責任です。」

市長は深々と頭を下げました。

オールロマンス闘争から 争んだもの

この事件は、行政の在り方、部落解放運動に大きな影響を与えました。

京都市の行政は大きく変わり始めました。

一九五二（昭和二十七）年、部落解放委員会全国大会でオールロマンス事件、広島県吉和中学校差別教育事件の教訓から、差別行政反対闘争（行政闘争と略して言うことが多い）に取り組むことを決定しました。

それまでのようく差別事件を、半に差別者個人を糾弾したり、謝罪させて終わりにするのではなく、「差別を生み出す要因は、行政や教育の不十分さにある」として、その責任を明確にする闘争を進めていくことになりました。

京都市内の被差別部落では、住宅が建設され、水道設備が整えられ、環境改善が推し進められ、差別を生み出す要因が一つ一つ改良されてきました。

また、このような行政の転換は、今まで放つておかれた被差別部落に行政の手がとどき始めただけでなく、部落と同じよう生活実態にある他の地域にも、行政の暖かい目が届きました。

これ以後、全国各地で、職場建設闘争、生産資金獲得闘争、住宅要求闘争、教育行政闘争などが取組まれてきます。

やがて、この運動は部落解放闘争樹立運動、同和対策審議会答申へと発展し、今日の同和行政へと運なつていくことになります。

被差別部落に水道が引かれるなどして、部落に住宅が建ち始めると、ま

わりの人びと、同じような生活条件の人びとも要求を出し始めました。部落解放運動が差別行政を追求していかなかで、行政の在り方を変えていったのです。